

¡Adelante!

J.S.

ORGANO DE LA JUVENTUD
SOCIALISTA DE MAHON

Redacción
y Administración:
ANGEL, 8

Aparece el primero
de cada mes

Precio: 15 céntimos

PLEITO VIEJO

De una vez y para siempre

Apesar de las discrepancias que existen en el partido socialista, los republicanos se creen que será un hecho nuestra unión con ellos, para rescatar la República.

Al parecer, no acaba de cuajar el convencimiento de que no es hacedero, suceda lo que suceda, un nuevo intento de esa clase, y que, llegado el momento no faltaría quién abriera el portillo a la transigencia.

Las invocaciones que reiteradamente se nos hacen para que vayamos a rescatar la República, no pueden encontrar en nosotros ninguna resonancia en cuanto se refieran a la política de colaboración.

Es inútil que se nos llame a la reflexión. Por nuestra parte, no nos queda nada para reflexionar.

Hay una sola política que puede convenirnos, y esa, es la nuestra.

Estamos convencidos que si hubiéramos de hacer un segundo ensayo, correríamos la misma suerte que el primero.

Y no es fácil que incurramos en pasados errores. No conviene alimentar esperanzas que sean imposibles de llegar a la realidad.

Quién dispone de fuerza y de organización somos nosotros; por lo que quiere nuestra ayuda, si ellos no carecieran de lo que tenemos nosotros, no pedirían con tanta asiduidad nuestro apoyo. Y todo eso ¿para qué? Para que renunciemos a nuestros derechos. Para seguir una política que no es la nuestra.

Cuando somos nosotros quienes podríamos seguir la oración al revés y reclamarles a los republicanos, con razón, con derecho, su asistencia, su colaboración.

¿Qué ellos no son socialistas? «Nosotros no somos republicanos». Cuando lo quisimos serlo llovieron los palos sobre nuestras espaldas y no sobre las suyas.

Ahora, en pleno derecho, sin compromisos, quienes vamos hacia adelante somos nosotros; si les interesa el seguirnos, no vamos a oponernos a ello, y como no encontraremos el camino expedito, con su ayuda adelantaremos más, pero no crean que hagamos nada al dictado suyo; que por una vez tuvimos bastante.

GASPAR MELSION

A la juventud menorquina y a la clase trabajadora en general

CAMARADAS:

Cuando hace trece años el fascismo italiano se entronizó en el Poder los trabajadores organizados de todo el mundo dieron la voz de alerta asegurando que el fascismo desembocaba fatalmente en la guerra. Hoy al cabo de veintiún años de la infame matanza de 1914, el capitalismo imperialista, encerrado en el círculo vicioso de sus propias contradicciones, impotente e incapaz de resolver el pavoroso problema de los parados forzosos, no encuentra otra salida que la de promover otra guerra en donde dejen sus vidas las masas proletarias que el fascismo y todo sistema de producción capitalista no son capaces de mantener. En contraste con tan dramáticas circunstancias, conviene resaltar que en la U. R. S. S. han resuelto racionalmente el paro forzoso de paso que van edificando la Sociedad Socialista del porvenir, la Sociedad sin clases.

Como seguros exponentes del nuevo crimen que se está incubando en el seno del capitalismo monopolista, podemos citar el caso de Abisinia en inminente peligro de ser víctima de la agresión del fascismo italiano, y la situación de China que, poco a poco, se va anexionando el desaprensivo imperialismo nipón. Cualquiera de esas dos contiendas parciales pueden convertirse, se convertirán si la clase trabajadora no lo evita, en otra batalla mundial más cruel que la de 1914-1918, porque con las nuevas armas de combate,—aviación y guerra química—, no serán respetadas las poblaciones civiles, las mujeres y los niños. Y esta criminal conducta será además aprovechada para atacar y destruir la única patria del proletariado: la U. R. S. S.

Como puede calcularse el terrible peligro que aquí esbozamos a la ligera se cierne amenazador sobre todos los humildes sin que los gases o la metralla se vayan a parar a distinguir, quienes son marxistas, quienes republicanos y quienes indiferentes. Los elementos mortíferos sembrarán el luto en todos los hogares; y somos por tanto, todos los trabajadores, sin distinción de tendencias ni de partido los que tenemos que oponernos a que se nos lleve de nuevo al matadero engañándonos con más promesas que después se cambian por una mayor esclavitud como a la que se encuentra sometido el proletariado de una buena parte del mundo.

Pensad un momento, camaradas, que a pesar de todas las protestas de pacifismo constitucional, si se declara la guerra el capitalismo español, filofascista cien por cien, procurará también convertir al proletariado de España en la víctima propiciatoria de sus desaciertos.

Si tenemos en cuenta que no hay efecto sin causa, fácil es comprender que no puede alejarse la guerra, efecto, sin suprimir la causa que lo engendra: el capitalismo imperialista, fascista como en Italia, Alemania, Austria, etc. y amantes del fascismo como en Francia, España y demás países capitalistas.

El desarrollo de la sociedad capitalista llegado a su punto cumbre exige imperiosamente la desaparición de una clase que como la capitalista ha cumplido su misión histórica, dejándole el puesto al proletariado que puede forjar una sociedad en donde desaparezcan las guerras al desaparecer los antagonismos que los engendran.

¡¡Camaradas!!

«Opongámonos a toda acción belicista transformándola si se presenta en lucha revolucionaria para derrocar el capitalismo.»

Por la lucha contra el fascismo opresor y criminal, y por la libertad de los antifascistas presos simbolizados en Tahelman, Largo Caballero, Manso y Días

Por la completa libertad de China, Abisinia y demás países víctimas de los despojos imperialistas.

Por la restitución de las conquistas democráticas de la clase trabajadora

Por la intangibilidad de la U. R. S. S.

Por la unión de los trabajadores en las Alianzas Obreras y Campesinas.

RADIO JUVENIL COMUNISTA DE CIUDELA

JUVENTUD SOCIALISTA DE MAHON

La demagogia cedista radical-agraria

Aún que me proponga tratar un asunto, por el cual no estoy suficientemente capacitado, dado a que soy joven y con escasa escuela, quiero exponer a los jóvenes lo que me sugieren las demagógicas promesas hechas por los que ya tienen sobradamente demostrado lo que son capaces de hacer en la gobernación de nuestro sufrido país.

De todos son conocidas las canchales campañas llevadas a cabo por el bloque gubernamental, en las pasadas elecciones de Noviembre, el infame emancepamiento de las dos fuerzas antagónicas, dados sus postulados, los cuales han quedado devirtuados por este burdo camari llaje hasta no saber cada cual que posición debe ser la suya, ni bajo que engañaña agrupar a sus huestes.

Alocadas estas camarillas ante el peligro marxista, no pensaron jamás en cumplir ninguna de sus demagógicas promesas electorales, en lo que significaba remediar el paro obrero, hacer florecer la industria y el comercio, en lamentable estado por el boicot del capital a la República, solamente pretendieron con sus promesas electorales parecer más revolucionarios que los propios socialistas, y prometer más pan y trabajo que les era posible conceder. Muchos obreros cayeron en el lazo incautamente sin que pensarán que los que tales promesas les hacían estaban incapacitados moral y materialmente para cumplir la más ínfima de sus promesas. La Historia les hubiera dicho, por poco que hubieran pensado, de una manera elocuente, que el ligero y voluble jefe visible de la Ceda está incapacitado para la buena gobernación de un país.

¿Quiénes son los que militan en el campo de Acción Popular? Son los mismos, invariablemente los mis-

mos que tradicionalmente, cubierta o descubiertamente, durante siglos dominaron inmoral y escandalosamente la economía del pueblo español.

He recorrido la Historia Económica de España, desde el Renacimiento a la actualidad, el lamentable estado de abandono y pobreza de nuestra esquilmada nación se ha manifestado trágicamente a mis ojos reafirmandome en la seguridad de que solo el marxismo, el Estado Socialista, es capaz de redimir este pueblo que por su espiritualidad mereciera estar a la cabeza de la civilización y sin embargo a causa de logreros sin entrañas, (se intitulan patrióticos) malvados gobernantes y reyes felones, es muy discutible su cultura y atraso en general.

Desde 1609, en que se destruyó, tras siglos de continuas y sangrientas luchas por la Santa Cruz, a todos los españoles de religión musulmana y hebraica, que dió por resultado la casi paralización de la agricultura (los cristianos educados para la lucha armada eran incapaces de trabajar). Inmensos terrenos que antes fértiles y bien cuidados por los moriscos moros, se convierten en páramos infecundos y salvajes. La población desciende de diez millones a seis en 1700, estos seis millones vegetaban en la más negra miseria, sin que de nada sirvieran las naves cargadas de oro y plata que llegaban de las colonias de América y que en su mayoría, eran apresadas por los piratas que infestaban el Océano. El rey Felipe II decía en cierta ocasión "que pensaba cada día de lo que iba a vivir el siguiente" mientras que miles de kilómetros estaban sin cultivar.

Carlos II empeñó sus alhajas. Las poblaciones se llenaron de mendigos y los campos de salteadores a causa de la espantosa pobreza que reinaba. La miseria y el temor de ir a guerras sangrientas convirtió los conventos en asilo de pobres y cobardes viniendo a ser focos de holganza e inmoralidad.

Durante el siglo XVI la enseñanza disminuyó hasta el punto que el fiscal de hacienda propuso en 1682 incorporar a la corona los gastos de las Universidades.

Si seguimos la trayectoria veremos que las calamidades se agrupan, digno fruto de incapaces e inmorales gobernantes. Llega Carlos III y durante su reinado se nota un pequeño alivio, pero le siguen Carlos IV, con Godoy, Fernando VII el tirano, cobarde y traidor, con la guerra de la Independencia (donde el pueblo se mostró a unos reyes felones, de lo que es capaz por dignidad) quedando España tan maltre-

cho que casi desaparece como nación. García Ruiz decía: que durante esta época abominable no dió España ni filósofos, ni poetas, ni mecánicos, ni artistas, ni nada de lo que constituye la gloria de las naciones cultas.

Han pasado los años y la miseria del pueblo español no ha cambiado, en algunas épocas las zonas ricas en agricultura, como Valencia, o en Industria, como Cataluña, han tenido un pasajero bienestar, pero solo la pobreza y el atraso han sido el patrimonio legado por los antecesores de los Católicos Apostólicos y Romanos Cedistas.

Tracemos, a vuelo pluma, el estado miserable de nuestra economía en la actualidad. Perdidas las colonias de América debido a la tiranía e incomprensión de nuestros eximios gobernantes, se nos cierra un importante mercado que influye en la ruina del comercio y de la industria española.

En el pasado siglo el Estado español vendió a una compañía inglesa las tres más importantes minas de España (Río tinto, La Zarza y Tharsis), no sabía que hacer con ellas, dicha compañía obtuvo un beneficio de 23'300 millones de pesetas, que volaron bonitamente al extranjero.

La mayor parte de industrias, metalurgia, química, alumbrado, tranvías son explotados por compañías extranjeras, que además abusan de su monopolio; ejemplos: Compañía de Gas y Electricidad de Palma, Compañía de Tranvías de Barcelona y para terminar diré que el nunca bien ponderado bribón Primo de Rivera, concedió truhanescamente el monopolio de teléfonos a una compañía Yanqui, que en 1930 obtuvo un beneficio de 34'3 millones de pesetas que fueron a convertirse en dólares. Y mientras los altos empleados norteamericanos, sin casi trabajar, cobran sueldos fabulosos, los obreros españoles cobran salarios de hambre.

Hablemos ligeramente de las Compañías en las que el Estado tiene intervención directa. Solo dos autorizadas afirmaciones de dos mi-

nistros nos harán comprender la buena dirección de la Compañía Trasatlantica; Marcelino Domingo en su discurso dijo: Las líneas españolas con el extranjero, a pesar de enormes subvenciones del Estado languidecen y se mueren, mientras que España paga un tributo anual de 360 millones de pesetas a barcos extranjeros para que le transporten sus propias mercancías y viajeros." Otro Ministro dijo; que "cada viaje de la Trasatlantica le costaba al Estado Español, de subvenciones más de medio millón de pesetas".

Las Compañías de Ferrocarriles, vendido todo el material a peso de oro, no reportarían al Estado lo que tiene entregado en subvenciones.

La Agricultura, la más importante fuente de riqueza en nuestro país. se halla en calamitosa situación; para dar una idea de su deplorable estado oigamos a cierto ingeniero agrónomo, que encargado por el gobierno de hacer una información sobre nuestro retrasado Agro decía; El 60 por 100 de nuestro suelo no se cultiva; el 40 por 100 de las tierras cultivadas se explotan deficientemente, y el 79 por 100 de las tierras aprovechables carecen de arbolado.

Luego para poner punto final a tan magnífico legado de los pasados gobernantes derechistas, viene la militarada de Primo de Rivera, con su desastrosa actuación económica, que nos podría explicar Calvo Sotelo, sus cien milloncetes de déficit, para que carguen con todo ello los gobernantes del primer bienio.

Nuestro director enfermo

Encuéntrese enfermo desde hace varios días, nuestro camarada Juan López Morillo director de "¡ADELANTE!" por lo que, por acuerdo del Comité de esta Juventud, le sustituye ínteridamente el camarada Gaspar Melsión.

Deseamos un pronto y total restablecimiento al camarada Juan López.

Quien repase los periódicos verá, que los cedistas, agrarios y radicales (que nutrió sus filas con ex-monárquicos, vividores, sinvergüenzas y paniaguados) son dignos descendientes de sus antepasados, échese una miradita sobre su despilfarrante actuación en los gestores municipales, y en plano nacional sobre los sucios negocios de maíz y arroz, trigo, subvenciones indirectas y escandalosas a bancos y como final el bochornoso juego sobre el paro obrero, que solamente va a beneficiar a unos cuantos contratistas, que ya procurarán que sean de los suyos. Solo falta para completar el juego un gran cartel que diga: "Votad las derechas por pan y trabajo" mientras nos van precipitando por el insondable abismo del hambre, la incultura y la esclavitud.

Quién será capaz, de hacer resurgir de sus propias ruinas, nuestra vilipendiada nación? El obrero, solo él podrá en su día llevar a feliz término, tan gigantesca obra, el día que completamente desengañado de las falsedades clericales, de las incumplidas promesas de los hombres prototipo del feudalismo y de un capital egoísta y tirano, lo barra todo como a inmundicias, edificando una España libre de privilegios, donde cada cual tenga lo que se merezca, las mismas responsabilidades y derechos, cuando en verdad pueda decirse que España es una República de Trabajadores sin clases. La República Socialista.

BARTOLOME SIMO

(De la J. S. de Palma)

Nuevos colaboradores

En este número inician su colaboración los siguientes camaradas:

Miguel Retamero, Presidente de la Federación de Obreros Malagueños y secretario de Propaganda de la Juventud Socialista del mismo pueblo. Retamero es además, como podrán apreciar nuestros camaradas un escritor de profundos conocimientos socialistas.

Bartolomé Simó, vice-secretario de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas de Baleares y activo militante de la Casa del Pueblo de Palma. Simó, es también un discreto escritor obrero que se inicia en el difícil arte de conquistar, con la pluma, voluntades para la causa marxista, en el que indudablemente tiene grandes probabilidades.

¿Porqué no adquieren para su salón de lectura, al semanario CLARIDAD, los viejos socialistas mahoneses? Hay que tener en cuenta que el camarada Largo Caballero dijo: "Si es preciso las masas pasarán por encima de los líderes"

Cumplamos con nuestro deber

Ante la indiferencia de los Jóvenes Socialistas, respecto a la Organización Obrera Sindical, indiferencia esta que de continuar pudiera consistir un serio peligro para la buena marcha de nuestra organización revolucionaria (pues según concepto del Abuelo Pablo Iglesias y del propio Carlos Marx creador este último del Socialismo científico, "No se puede ser buen militante socialista sin profundizar en las entrañas de la organización sindical") hemos de considerar, experimentalmente al movimiento obrero sindical como motor impulsor y organismo ejecutor del hecho revolucionario, y de ahí el que tengamos que estimar insuficiente a la organización política para el logro revolucionario de sus fines.

Por ello que los jóvenes socialistas, después de la experiencia vivida en Octubre hallamos llegado a varias conclusiones, en el estudio que hemos hecho de la situación del movimiento obrero de nuestro país, entresacando, —aún cuando todas son de suma importancia—, una, que es la necesidad que tienen las Juventudes Socialistas de convertirse en vanguardia y control de dicho movimiento obrero sindical, por medio de sus infiltraciones en los puestos de dirección y asegurándole al proletariado con nuestra marcada trayectoria revolucionaria el triunfo de su total emancipación, situándose desde nuestras filas y al frente de los sindicatos, frente a las derechas reaccionarias, frente al fascismo y contra los sindicatos confesionales.

Los jóvenes socialistas, en un período de anormalidad, como el que atravesamos actualmente, y en el que el nacionalismo económico interior agrava la crisis existente, tienen que conservar y salvaguardar al movimiento obrero sindical organizado de la U. G. T. asegurándole una libertad de acción, en oposición a las durezas y dificultades del momento, en que nuestros enemigos, poniendo cerco, en formas distintas, pretenden destrozarnos ha dicha Central Sindical de tipo netamente clasista—por su representación económica en el orden de lucha.

El movimiento obrero sindical organizado en U. G. T. triunfante, tiende con honradez, firmeza y sus constantes luchas heroicas a transformar la estructura económica, a la implantación y desarrollo de una nueva sociedad (que no es otra cosa que la práctica del Socialismo),

y consistiendo por tanto sus actos de lucha, en actos de civilización. El proletariado todo, sin distinción de matices, confía plenamente en la U. G. T. porque sabe que ella hará germinar y florecer valores morales que el capitalismo y la reacción han pisado y marchitado. Este movimiento social que representa la U. G. T., y que agrupa más hombres, mujeres y jóvenes de ambos sexos que ningún otro movimiento social de nuestro país, debido a su inspiración general y, sobre todo, a la suma de esfuerzos constructivos que la justifican históricamente, representa, incontestable, a la fuerza más eficaz entre las que trabajan por la realización del ideal Socialista, del ideal del progreso, orden, justicia y paz.

Las grandes crisis económicas, como la que atravesamos actualmente en España a consecuencia del incrustamiento de la cima del Poder de elementos adversos al proletariado, sin duda alguna ejercen cierta influencia sobre el movimiento obrero sindical; constituyen un serio peligro para la vida y conservación del mismo. En cataclismos políticos como el actual, los adversarios nuestros, del proletariado organizado profesionalmente en sindicatos puramente clasistas, tratan de hacerles todo el daño posible, y logran de momento, con medidas injustificadas, parar el impulso o retrasar su progreso. Pero, a pesar de todo, nada puede impedir el progreso y la influencia acendrada de la U. G. T. El ideario de la

Se han terminado los ejercicios espirituales que en Monte Toro, venfan celebrando las virtuosas beatas menorquinas. Y hasta la hora presente, solamente en una joven-hija de cierta maestra de escuela de un pueblo de esta isla-se ha notado su benéfica estancia entre curas y sábanas.

Pero como empezaba a ser tan pronunciado su aumento en cierta parte del cuerpo, sus padres viendo por el porvenir de su hija, decidieron mandarla a Barcelona, para que aprendiera..., el oficio de planchadora.

Suponemos acertada la resolución de sus padres, pues con la ayuda del espíritu santo y el ensayo hecho en Monte Toro, la virtuosa joven lleva el camino de ser una perfecta ama de casa.

U. G. T. está de tal forma arraigado en el espíritu de sus afiliados y corresponde tan bien a todas las necesidades del progreso humano, que nada puede hacerla parar y menos desaparecer.

El peligro en que se encuentran las organizaciones obreras afectas a nuestra Sindical ante un posible desarrollo de las tendencias fascistas en la estructuración del Estado plantea, de modo urgente, a los jóvenes socialistas: el desarrollo inmediato de una conservación, además de la defensiva de nuestros sindicatos. El fascismo amenaza por igual a todas las organizaciones obreras, pero especialmente a la U. G. T. por su firmeza, capacidad y pujanza revolucionaria. Por tanto ello, debemos aceptar decididamente, cada joven socialista, además de un perfecto intérprete del marxismo revolucionario, un verdadero hombre organizador, para terminar haciendo de todos, audaces conductores de masas.

Las juventudes socialistas, convertidos hoy, necesariamente en elementos de acción, no podemos esperar a que la clase trabajadora organizada sindicalmente en la U. G. T. empiece a andar por sí sola, entregándonos o adoptando posturas contemplativas. Todo lo contrario: los jóvenes socialistas en nuestra calidad de vanguardia revolucionaria del proletariado tenemos que fustigar y erigirnos en dirigente y conductores del movimiento obrero sindical de nuestro país, sin alocamiento con capacidad y firmeza, y con un amplio concepto de nuestra responsabilidad histórica, garantizando en todo momento al proletariado

una trayectoria revolucionaria que le lleve al triunfo de su total liberación.

Para estar al frente de los organismos sindicales es necesario, indispensable, poseer un sólido concepto de la responsabilidad y tal rectitud de actuaciones y conducta, que nadie, absolutamente nadie, pueda señalarnos un contrasentido, una falta de cumplimiento en el deber, entendiéndolo como tal, los compromisos adquiridos ante los trabajadores.

Así es, que procuremos infiltrarnos en los cuadros directivos, eliminando de estos puestos a los elementos reformistas y con ello la clase explotada no pondrá en duda ni un solo momento el desarrollo de su actividad, para dar el último esfuerzo, en el que derribe de una vez y para siempre a la cerril burguesía.

MIGUEL RETAMERO

Málaga, Julio 1935.

Chismografía

por TITO

En «El Obrero Balear» se ha publicado una protesta de la Federación de Trabajadores de la Tierra por el trato que ha recibido dicha Federación del vertedero «Democracia».

Y lo gracioso es que tanto «El Obrero Balear» como «Justicia Social» han reproducido artículos del semanario de don Andrés Saborit.

Tenemos que contra replicarle a «El Obrero Balear» ya que él, en actitud de dómone parece que quiere adoctrinarnos, sin comprender que ya somos mayorcitos de edad.

Como primera contestación esta: No creemos en el socialismo de «Morfeografía» o al menos si el mismo Socialismo de «Morfeografía» es el de «El Obrero Balear» se agradece el ofrecimiento. Ese Socialismo para las «caledas griegas» es como la gloria para los borregos de «Nuestro Señor».

Acto civil

El día 10 del corriente contrajeron matrimonio civil el camarada Marcial Tudurí Llopis y la joven Catalina Vidal Olives.

Deseamos a la citada pareja una eterna luna de miel, y hacemos extensiva nuestra felicitación a sus padres, quienes recibirán sincera enhorabuena.

Imprenta Balear.-Prieto y Caules.-9, Mahón

Contenido de la lucha de tendencias

CENTRISMO Y REFORMISMO

I

No faltan en nuestras filas quienes se preguntan si la delimitación de los campos en tres tendencias—derecha, centro e izquierda—no será un tanto perjudicial. Los reformistas niegan que lo sean—aunque difícil les va a ser convencernos—y, a su vez, los llamados centristas dicen que no saben en que consiste su centrismo. La existencia en el Partido de dos corrientes una de derecha y otra centrista—que habrían de sufrir una nueva división de centro e izquierda—se manifestó con toda claridad desde el instante mismo en que se planteó el problema de si el Partido debía incorporarse a la lucha por la República. Aquí, en su oposición a incorporarse plenamente al movimiento republicano, se manifestó ya el carácter de la corriente derechista y los hechos posteriores no vinieron sino a acabar de definirla. Los reformistas, haciendo uno de sus acostumbrados juegos de palabras, no querían arriesgarse a ir al movimiento republicano, alegando que era “burgués”, que el proletariado tenía una causa propia etc., etc. Bajo este manto de pureza socialista no había un ápice de sinceridad revolucionaria sino derechismo tan cobarde de que ni siquiera se atrevía a ir a luchar por una República democrática. Triunfante esta, el otro gran momento de los reformistas fué su oposición a la participación ministerial en cuya oposición quisieron ver muchos una postura más a la izquierda de la que entonces ocupaba el Partido formando Gobiernos de conjunción. Pero la verdad es que en este, como en el anterior, la derecha estaba por debajo del democratismo avanzado en que se hallaba la dirección del Partido. Ser enemigo de la colaboración por ser partidario de revolución, está bien. Pero ser enemigo de la colaboración y asimismo de la revolución equivale a situarse no en las oposiciones del obrerismo revolucionario, sino de la reacción burguesa también enemiga de la participación de los socialistas en el gobierno. La posición de Besteiro y los suyos en el período Constituyente respecto a la participación socialista era exactamente la misma del Sr. Lerroux. ¿A quién pretende engañar, pues, con sus trucos Andrés Saborit cuando quiere ocultar su reformismo alegando que ellos se opusieron siempre “a la colaboración con la burguesía”? La oposición reformis-

ta equivalía a una colaboración sin dar la cara con las corrientes más reaccionarias de la burguesía.

Como consecuencia del triunfo de las derechas el Partido, a la cabeza del proletariado, se ve sumido en una lucha terrible contra la reacción, que viene amenazando las mínimas conquistas obreras y, la propia existencia de las organizaciones. Los ilustres paganos de la derecha, entonces, dejan que el proletariado corra su suerte y mientras presencian impasible la caída vertical de las conquistas, hablan de hacer labor democrática cual si se tratara de hacer calceta. Es el suyo un reformismo de lo más mezquino, pues hemos visto que se han opuesto a arrostrar las responsabilidades de una política de reformas de cierta envergadura como la que ha querido hacer, desde el gobierno y, en cambio, se convierten en los defensores de la lucha democrática y de las reformas después de haber colaborado subrepticamente con la burguesía a que tirará todas las reformas de cierta importancia por los suelos.

La conclusión primera que debemos sacar de esta trayectoria es que la corriente reformista del Partido es mucho más reaccionaria que el liberalismo avanzado o republicanismo de izquierda. Siempre que el Partido ha querido actuar en democracia con las corrientes más progresivas de la democracia burguesa ha tenido que luchar con la oposición o la resistencia de los reformistas. Ahora bien; si los reformistas se hallan a esta distancia del liberalismo burgués, a que distancia no se hallarán de la revolución proletaria.

DERECHAS, CENTRO E IZQUIERDAS

II

Las experiencias democráticas del Partido llevado con la profundidad que se llevó en España y puesta en la serie de similares experiencias internacionales, particularmente las de Alemania y Austria, determinaron un honroso proceso de radicalización en la parte no anquilosada de su cuerpo, parte que hoy representa el soten de los millares de trabajadores que el Partido controla. Una nueva delimitación se ha producido, con tendencia a acentuarse en el seno del bloque que comporta como lo más avanzado de nuestro movimiento al plantearse la cuestión de la República. Frente a este bloque partidario de una democracia pro-siva, el reformismo se habría manifestado como una rémora; toda su aspi-

ración ha sido y es elevar a la categoría de principios intangibles la pasividad política del proletariado. Las ideas revolucionarias que habían ido germinando en las Juventudes sobre todo, a la par que la organización se desarrollaba, convirtieron a las Juventudes, con la nueva corriente en el Partido en lo que hoy es el ala izquierda del Socialismo. Esta corriente izquierdista quiere estirpar de nuestras filas todo fetichismo democrático, toda tara reformista reivindicando, para ponerlos en primer plano, los principios del marxismo revolucionario que ya habían presidido su constitución. Aquellos compañeros incapaces de ser más que demócratas chocan violentamente con el nuevo curso y así hemos llegado a tener tres corrientes —derecha, centro e izquierda— perfectamente definidas y cuya realidad es estúpida pretender negar. La derecha tiende a ajustarse a todos los regímenes dominantes y lo que hay en ella de mas permanente a la oposición a que el proletariado se limite a correr la suerte de la pequeña burguesía democrática sin salirse de sus órbitas; por último, la izquierda quiere romper lazos con la democracia burguesa orientándose hacia la revolución.

Pero a pesar de pretender ligarse cada cual por su lado al régimen capitalista, el abismo que media entre el centro y la derecha es, no sabemos si infranqueable, pero desde luego es enorme. En los cinco últimos años las luchas contra la derecha son de pro-gacia la revolución social. El hecho de que el exponente mas caracterizado del centrismo, Prieto, se halle en la emigración mientras la flor mas alta del reformismo, Besteiro, entraba por las mismas fechas, todo encharolado y enchisterado, en la Academia de Ciencias Morales y Políticas a explicar bajo la sombra de D. Gabino Bugallal la importancia de las doctrinas marxistas y lo bien que le iban las cosas en la práctica, nos da la medida más exacta de la distancia entre las dos tendencias.

En estos términos está el problema planteado. La lucha contra los que pretenden que los obreros, la clase explotada y más revolucionaria de la sociedad, la que tenía más fines y objetivos propios que conquistar ha de permanecer inmóvil para no perturbar los robos y las componendas de la minoría de los privilegiados, serán combatidos de una manera implacable y extraído uno a uno del organismo del proletariado. En cuanto a los que creen que el papel de la clase obrera se ha de reducir a esperar la felicidad que le pueda venir de una democracia charlatana impotente y mentirosa en sus promesas de emancipación bien será que vayan renunciando a su sueño. La bandera del proletariado es la bandera roja de la revolución social.

(Servicio de prensa de la editorial “Renovación”).

Federación Provincial de Juventudes Socialistas

El día 16 del ppdo. se reunieron en Palma de Mallorca varios delegados de las Juventudes Socialistas, con el fin de constituir la Federación Provincial y tomar acuerdos.

Las Juventudes representadas fueron: la de Manacor, Consell, Lluchmayor, Binisalem, Alaró, Palma, Artá, Capdepera. La de Ibiza delegó su representación en la de Artá y la de Mahón se adhirió sin enviar representantes al Congreso. En total estuvieron representados 324 afiliados.

Presidió la reunión el camarada Gabriel Juan y actuó de Secretario Antonio Gil.

Se aprobaron los estatutos por los que se regirá la Federación, eligiéndose la Comisión Ejecutiva, que ya publicábamos en nuestro número anterior; y se tomaron los siguientes acuerdos de carácter urgente:

Que las Juventudes de Baleares intensifiquen la propaganda entre los pueblos limítrofes de su demarcación. Que la Federación organice un amplia propaganda en todos los pueblos de la Isla. Que la Federación lance un manifiesto de propaganda y proselitismo a las Juventudes de Baleares. Que las Secciones envíen las actas de las reuniones generales. Que la Federación estudie la forma de crear un órgano juvenil y lo lance a la publicidad lo antes posible, por lo cual se reunirá el Comité provincial cuando estén los trabajos preparatorios. Que se mande un telegrama a todos los presos políticos y sociales. Que se testimonie al partido y a las Juventudes nuestro sentimiento por el vil asesinato de nuestro camarada Pedro Rubio Heredia. **TESTIMONIAM NUESTRA MAS FIRME Y VIVA ADHESION A NUESTRO CAMARADA FRANCISCO LARGO CABALLERO Y A LA EJECUTIVA NACIONAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS DE ESPAÑA Y EN MANERA MUY ESPECIAL A LOS CAMARADAS SANTIAGO CARRILLO Y CARLOS HERNANDEZ.** Que las Juventudes se pronuncien por un amplia amnistía y contra la guerra. Que la C. E. contrarestre la propaganda de los comunistas que vienen utilizando contra nosotros; mantener las relaciones y no romper en definitiva. Invertir todas nuestras energías en la controlación de los Sindicatos. Que las Juventudes dediquen el mayor entusiasmo en infiltrar entre sus afiliados la mayor cultura. Saludar en nombre de todas las J. de B. al camarada Bartolomé Santandreu detenido en la cárcel de Palma. Que conste en acta nuestro sentimiento y orgullo por los caídos de Octubre. Que las secciones paguen a prorroteo los gastos de Secretaría de la F. de J. S. de B. Ver con desagrado la ausencia de los delegados fraternales y comunicar a sus respectivas secciones el acuerdo; y, ver con agrado los trabajos por la C. O. de la F. P.

Y no habiendo más asuntos fué clausurado el Congreso entre el mayor entusiasmo de los delegados allí reunidos.

¡AMNISTIA!
¡AMNISTIA!